

## EN LOS HECHOS DE LOS APÓSTOLES CINCO CUESTIONES. (C,S)\*

### CUESTIÓN PRIMERA.

PREGUNTA. ¿Qué indica lo que leemos: Entonces regresaron a Jerusalén desde el monte llamado de los Olivos, que está cerca de Jerusalén, a una distancia de un camino de sábado, es decir, mil pasos?

RESPUESTA. Pues a los judíos les estaba permitido ir hasta el monte de los Olivos en sábado, o ciertamente, dondequiera que estuvieran, presumían tener la licencia de caminar esa distancia.

### CUESTIÓN II.

PREGUNTA. ¿Cómo es que el Espíritu Santo es insuflado por el Salvador a los apóstoles antes de la Ascensión según el evangelista Juan, cuando según los Hechos de los Apóstoles fue enviado a los apóstoles diez días después de la ascensión?

RESPUESTA. Hay muchas donaciones de las gracias del Espíritu Santo, según lo que dice el Apóstol: A uno se le da por el Espíritu palabra de sabiduría, a otro palabra de ciencia según el mismo Espíritu, a otro gracia de sanidades en un mismo Espíritu, etc. (I Cor. XII). Por lo tanto, antes de la Ascensión recibieron la gracia del Espíritu Santo, con la cual podían perdonar pecados y bautizar, e infundir el espíritu de adopción a los creyentes, según lo que se les dijo cuando el Salvador les insufló el Espíritu: A quienes perdonéis los pecados, les serán perdonados; y a quienes se los retengáis, les serán retenidos. Pero después de la Ascensión recibieron una gracia mucho mayor del Espíritu Santo en la operación de virtudes, y gracia de sanidades, y en la percepción de diversas lenguas, según lo que se les prometió ese mismo día, que serían bautizados con el Espíritu Santo, y revestidos de poder, para que pudieran predicar el Evangelio de Cristo a todas las naciones. En esta percepción del Espíritu Santo se demuestra el progreso de los apóstoles según la distribución de la gracia del Señor, no la diversidad contradictoria de las Escrituras; y de otra manera, por qué el Espíritu Santo fue dado dos veces, un cierto doctor lo expuso excelentemente, diciendo: «Sobre aquel que primero aquí el Salvador dio por sí mismo, y después envió desde los cielos, para que se significara el amor al prójimo, y el amor a Dios, que se difunde en los corazones de los santos por el Espíritu Santo, que les fue dado para evangelizar la palabra de Dios.» Por lo cual los apóstoles se dirigieron a las partes del mundo, según narra la historia, Bartolomé a los indios, Tomás se dirigió a los partos; Mateo ablandó a los etíopes, Andrés a los escitas con la predicación: Juan corrigió a Asia con el divino discurso, Pedro recorrió Capadocia y Galacia, Bitinia y Ponto, y las provincias vecinas, mientras predicaba a los judíos, y finalmente llegó a Roma para iluminarla. Pablo, desde Jerusalén hasta Ilírico, habiendo llenado con el Evangelio a tantas naciones innumerables y diversas, las sometió victorioso con preceptos como armas.

### CUESTIÓN III.

PREGUNTA. Cuando en los Hechos de los Apóstoles primero se lee: Los hombres que iban con él, es decir, con el Apóstol, estaban de pie asombrados, oyendo la voz, pero sin ver a nadie, ¿cómo es que después el Apóstol dice: Y los que estaban conmigo vieron la luz, pero no oyeron la voz de aquel que hablaba conmigo?

RESPUESTA. Anteriormente, donde se refiere que oyeron la voz, no recibieron de Dios una voz, sino un sonido inarticulado de la voz, de modo que después se dice que no oyeron la voz, es decir, la expresión clara de las palabras, para que pudieran entender lo que sonaba, y

por lo tanto, se refiere que en diferentes ocasiones oyeron y no oyeron, porque, en cuanto al sonido, oyeron; en cuanto a las palabras, no oyeron.

#### CUESTIÓN IV.

PREGUNTA. ¿Por qué antes se llamaba común el alimento que se consideraba impuro?

RESPUESTA. Porque entonces, en contra de la prohibición de Dios, estaba abierto a los demás hombres en común, quienes no observaban la distinción de alimentos de la ley, por la cual los judíos se jactaban de ser parte de Dios. Sin embargo, fue purificado también cuando el Señor dijo a Pedro: Lo que Dios ha purificado, no lo llames común (Hechos X).

#### CUESTIÓN V.

PREGUNTA. ¿Qué significa que en los Hechos de los Apóstoles aquellos doce que fueron bautizados con el bautismo de Juan fueron bautizados por Pablo?

RESPUESTA. Esto es porque no habían sido bautizados en el nombre de la Trinidad. Pues el bautismo de Juan, aunque bautizaba en aquel que había de venir, sin embargo, propiamente se llamaba bautismo de Juan. Por lo cual, aquellos que vienen de los herejes no son rebautizados por nosotros, si consta que fueron bautizados en el nombre de la Trinidad, a menos que se aplique la imposición de manos a los convertidos a la fe recta, para que por esta se reciba la infusión del Espíritu Santo.